



Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo

Antropología medica 1

Leyber Uglises Yafeth

Álvarez Gómez

1°

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de septiembre del 2023

De lo que entendí la antropología médica es un subcampo de la medicina que ha sido utilizado desde los años 1960. En España la antropología fue mencionada en diferentes términos como antropología de la medicina, salud y la enfermedad. También el filósofo Pedro Laín Entralgo que utilizó el término el término neerlandés *medershin* e incluso la antropología en general tiene una posición en la cual es irrelevante en las ciencias básicas médicas en el cual corresponde a las llamadas pre-clínicas. Algo interesante es que a mitad del siglo XX tuvo una evolución de una profesión en el cual hoy en día se le conoce como la profesión de enfermería que en el siglo XX, o a mitad del siglo XX los llamados *nursing studies* conllevan a identificar fundadoras de enfermería en los estudios antropológicos tales como las enfermeras Virginia Henderson y Margaret Lenington o Marie Françoise Colliere.

Durante el siglo XX médicos y antropólogos han compartido la noción de la medicina popular tradicional o *folk* que en inglés se escribe *folkmedicine* con este concepto coincidían en describir los recursos que el pensamiento europeo o latinoamericano empleaba para resolver sus problemas de salud al margen de los profesionales de la salud o prácticas de la salud de los aborígenes en distintas partes del mundo con un especial énfasis en sus conocimientos etnobotánicos estos últimos son fundamentales para aislar los principios activos farmacológicos, los médicos no pretendían con la medicina popular construir un concepto antropológico sino un concepto médico en el cual a ellos les fuese útil para establecer con bases científicas los límites culturales de la biomedicina.

al mismo tiempo durante el siglo XX la psicología empírica inicialmente en los Estados Unidos y Canadá desde los años sesenta en Europa se desarrolló investigación basada en la observación etnográfica tanto en organizaciones relacionadas con la salud como el ámbito de la psicología y etnográfico, también profesiones sanitarias que han sido fundamentales para la constitución de los subcampos de la psicología y sociología de las organizaciones y de las profesiones en Estados Unidos, Canadá, México y Brasil la colaboración de la antropología y la medicina tuvo que ver inicialmente con el despliegue de los programas de salud comunitaria en minorías étnicas y culturales con la evaluación etnográfica y cualitativa de instituciones sanitarias, manicomios, y servicios de atención primaria en el primer caso se trataba de resolver los problemas de implantación de oferta de servicios de un mosaico de grupos étnicos complejo, en el segundo al análisis de los conflictos intergrupales dentro de las instituciones especialmente en el médico personal de enfermería personal auxiliar y personal de administraciones que tenían efectos indeseables en su organización administrativa y en sus objetivos institucionales. Los reportes etnográficos demostraron que la crisis intergrupales tenían efectos directos en los criterios terapéuticos y en la atención a los enfermeros también apartaron

nuevos criterios metodológicos para evaluar las nuevas instituciones para así poder evaluar las instituciones, productos de las reformas y experimentaciones asistenciales como las comunidades terapéuticas asistenciales como las comunidades terapéuticas, la evidencia etnográfica, sustento así como las críticas como el custodialismo institucional y contribuyo de manera decisiva de políticas de institucionalismo de la asistencia psiquiátrica y social en general en algunos países como en Italia un replanteamiento de las directrices en educación y promoción para la salud. Las respuestas empíricas para estas cuestiones motivaron la incorporación del antropólogo en programas de salud comunitaria e institucionales en países que están en vías de desarrollo en la evaluación de la influencia de variables y sociales y culturales en la epidemiología de ciertas formas de patología psiquiátrica. También se encuentra Beldarrain que preparaba al profesional médico a resolver los problemas socioculturales más generales y más frecuentes en los ejercicios profesionales que llevara a cabo el profesional de la salud y que de otra forma la antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la medicina durante la búsqueda del origen social de las enfermedades y de que manera la sociedad la política tanto así como el ambiente afectan su salud positiva o negativamente además del análisis de los aspectos culturales como elemento principal teniendo en cuenta la diversidad cultural y los procesos de identidad presentes en las zonas objetos de los estudios.

La relación de la cultura en su movilidad natalidad y mortalidad también se hace necesario su estudio en el proceso formativo del médico general y que también se encuentran en el orden teórico-práctico y ciertas limitaciones de su incidencia de las ciencias médicas ya que el punto de criterio de atención epistémica de estas mismas culturas se encuentran dentro del cuerpo humano en el sentido biológico vinculado a lo sociocultural la cual lastra la dimensión olistica del ser humano. El médico general debido a que el ser humano constituye su objetivo de estudio razón muy importante para no poder perder la interrelación entre el ámbito biológico y lo psicológico lo biológico, lo social y lo espiritual.

En conclusión de la antropología más que nada es el entendimiento de lo social y lo cultural que abarca lo que es médico paciente entra la relación que debe tener el médico con el paciente conociendo sus etnias y la forma de pensar de cada uno en la antropología médica existieron autores antropólogos y filósofos que integraron a la fisiología dentro de la antropología y también como el antropólogo Pedro Lain Entralgo que gracias a una crisis logró levantar y sacar a la luz su antropología que él la consideraba como su empresa y que Pedro Lain Entralgo quien dejó a un lado su carrera profesional para poder dedicarse a la antropología médica ya que gracias a que Pedro Lain Entralgo

hizo su aportación y que su antropología médica fue reconocida gracias a la crisis que fue lo que ayudó a gran parte del conocimiento de la antropología de Pedro Lain Entralgo.

Referencias

Virgili, R. I. (s.f.) breve introducción de la antropología médica. medical anthropology research center.

Orringer, N.R. (2008) la antropología médica de Pedro. Ars médica. Revista humanidades.

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.